

25 MAI 2023

LANCEMENT DU PROGRAMME SPORT & HANDICAP BY SNITEM : UN PARTENARIAT INÉDIT POUR SOUTENIR 16 PARASPORTIFS FRANÇAIS

Le Snitem (Syndicat National des Technologies Médicales), et 16 entreprises adhérentes mobilisées, lancent le programme de soutien « Sport & Handicap by Snitem » auprès de 16 para-athlètes. L'objectif est de créer et fédérer une communauté engagée autour du projet tout en renforçant la visibilité de la filière des technologies médicales et en sensibilisant les populations sur la perception du sport comme un vecteur d'inclusivité.

Le Snitem, dont la vocation principale est de faire avancer la santé et de valoriser le secteur des dispositifs médicaux, a souhaité mettre en place une collaboration inédite entre le monde du handisport et celui de la filière du dispositif médical. Un constat partagé par les acteurs clés du secteur comme Marie-Amélie Le Fur, Présidente du Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF), qui souligne que « *le partenariat envisagé correspond aux actions qui ont du sens pour nous* ».

Un programme inédit pour la filière du dispositif médical

Le programme « Sport & Handicap by Snitem » a été mis en place pour soutenir des para-athlètes de haut niveau afin de créer et faire vivre une communauté engagée autour du projet, de renforcer la visibilité de la filière des dispositifs médicaux, mais aussi de faire évoluer les technologies médicales notamment pour les parasportifs. En effet, le développement des technologies médicales pour les pratiques sportives de haut niveau contribue à améliorer la connaissance scientifique, les performances des athlètes et le niveau technologique des dispositifs médicaux.

Concrètement, le Snitem et ses 16 entreprises adhérentes, se sont engagées pour 2023 à financer 16 para-athlètes à hauteur de 160 000€.

Ce programme intervient en amont de grandes échéances sportives mondiales, telles que les Championnats du monde de para-athlétisme en juillet 2023 ou encore les Jeux Paralympiques en 2024, pour accompagner ces athlètes et communier autour de leurs performances exceptionnelles.

Une équipe caractérisée par sa diversité

L'équipe de para-athlètes du programme « Sport & Handicap by Snitem » est caractérisée par sa diversité, fruit de la volonté d'avoir un panorama le plus varié possible du parasport Français :

- **Valentin Bertrand**, 27 ans, est hémiplegique de naissance et a pratiqué de nombreux sports avant de se lancer dans le para-athlétisme à l'âge de 15 ans (saut en longueur et sprint). Valentin est notamment médaillé de bronze aux Championnats d'Europe en 2013 ;

- **Nicolas Brignone**, 33 ans, a perdu l'usage de ses jambes après un accident de la route et a débuté le para-athlétisme en 2011 (100m, 400m, 800m, 1500m). Il a été médaillé une dizaine de fois au niveau européen et médaillé deux fois de bronze aux Championnats du monde ;
- **Sélam Chapuy**, 18 ans, est nageuse handisport et pratique le haut niveau depuis 5 ans. Sélam a été deux fois Championne de France (100m brasse et 200m nage libre) et est médaillée plusieurs fois au niveau international ;
- **Laurent Chardard**, 27 ans, amputé d'une jambe et d'un bras à la suite d'une attaque de requin il pratique la para-natation (50m et 100m en dos, papillon, nage libre). Il est médaillé quatre fois (dont l'or) en Championnats du monde et trois (dont une d'or) en Championnats d'Europe ;
- **Charlotte Fairbank**, 32 ans, est devenue paraplégique à 15 ans et a découvert le tennis fauteuil en 2015 avant d'en faire sa carrière. Elle est vainqueur (simple et double) du BNP Paribas Para Tennis international de Toulouse et du tournoi international de Florence ;
- **Thomas Jakobs**, 31 ans, est atteint d'une paraplégie partielle qui l'empêche de pratiquer sur ses deux jambes et a découvert le para-badminton. Il a notamment terminé 3e aux Championnats du monde en 2022 et est Champion de France depuis 2019 ;
- **Gwenaïg Levourc'h**, 19 ans, malvoyante de naissance, pratique l'athlétisme depuis le collège (100m et 200m). Elle est multiple médaillée aux Championnats de France (60m, 100m et 200m) et médaillée de Bronze (100m) aux Jeux européens paralympiques de la jeunesse en 2019 ;
- **Prescillia Lézé**, 24 ans, est atteinte du syndrome de Stargardt depuis l'enfance et a débuté le judo à l'âge de 2 ans. Prescillia est quatre fois Championne de France, Vice-championne d'Europe en 2022 et termine la même année à la 5^{ème} place au championnat du Monde ;
- **Yasser Musanganya**, 20 ans, a eu une révélation en 2014 en découvrant l'athlétisme fauteuil (100m, 400m, 800m). Yasser est triple Champion de France (sur les 3 distances), recordman de France sur 100m, et Champion du monde junior sur 200m en 2019 ;
- **Louis Noël**, 25 ans, est né sans jambes et a découvert par hasard le triathlon, devenu aujourd'hui sa discipline de prédilection et de succès. Louis a gagné et terminé 3^{ème} de deux étapes de coupe du monde en 2022 ;
- **Alexandra Nouchet**, 24 ans, est née avec la jambe droite atrophiée et a d'abord été sportive de haut niveau en para-natation avant de se reconvertir dans le para-athlétisme (saut en longueur, sprint). Alexandra a été 4e au saut en longueur aux Championnats d'Europe en 2021 ;
- **Dimitri Pavadé**, 33 ans, a été amputé du tibia à la suite d'un accident de travail et teste des lames de course avant d'intégrer l'équipe de France de para-athlétisme (saut en longueur, 100 m). Il est Vice-champion paralympique en 2021 et Vice-champion du Monde en 2019 ;
- **Jules Ribstein**, 36 ans, est triathlète depuis l'enfance après une amputation de la jambe gauche à 18 ans à la suite d'un accident de moto. Jules est triple Champion du Monde et double Champion d'Europe en 2019 ;

- **Cécile Saboreau**, 39 ans, a été amputée d'une grande partie de sa jambe droite après un accident et a été cavalière professionnelle, remportant le Championnat de France en équitation handisport, avant de se lancer dans le para-triathlon et de monter sur de nombreux podiums ;
- **Typhaine Soldé**, 20 ans, a été amputée très jeune d'une jambe à cause d'un cancer et a pratiqué le handball valide avant d'épouser le para-athlétisme (saut en longueur, sprint). Typhaine est Vice-championne de France en 2022 et 5e des Championnats d'Europe en 2021 ;
- **Célia Terki**, 21 ans, est atteinte d'une dégénérescence maculaire depuis ses 9 ans et a commencé l'athlétisme vers ses 16 ans après avoir essayé plusieurs sports. Célia est plusieurs fois médaillée aux Championnats de France et 2^{ème} aux Jeux Européens de la jeunesse en 2019.

Le Snitem organisera également un colloque dédié au handicap le 6 juillet 2023 au Comité National Olympique et Sportif Français. L'occasion de réunir des para-athlètes, des institutions, des associations et la filière du dispositif médical pour échanger autour des innovations du secteur, de la pratique sportive, de sa perception et des moyens à mettre en œuvre pour sensibiliser les populations. Le sport étant un formidable vecteur d'inclusivité, d'autonomie, d'insertion et d'ascension sociale, mais également très bénéfique sur le plan médical.

Plus d'informations sur ce colloque à retrouver [ici](#) ainsi que le [programme Sport et handicap](#)

À propos du Snitem :

Créé en 1987, le Snitem (Syndicat national de l'industrie des technologies médicales) est la première organisation professionnelle représentant la majeure partie des entreprises du secteur des dispositifs médicaux, dont ceux impliquant du numérique. Il fédère aujourd'hui près de 600 entreprises du dispositif médical, dont 93 % de TPE-PME.

À propos des entreprises partenaires :

Au total, ce sont 16 entreprises adhérentes du Snitem qui ont décidé de participer financièrement au Programme Sport & Handicap.



Contact presse Snitem :

Alizée Barbaro-Feauveaux - alizee.barbaro-feauveaux@snitem.fr - 07 62 34 60 62
communication@snitem.fr